
   
         

 

【宮津市議会】 
 
宮津市議会（令和７年３月定例会）における一般質問を次のとおり行いますので、傍聴

にお越しください。 また、開催日の３日後（祝休日を除く。）を目途に宮津市議会ホーム

ページで録画映像を配信しますので、ご覧ください。 

１ 日 時  ① ３月４日（火）午前１０時～   ② ３月５日（水）午前１０時～ 

２ 場 所  市役所本館４階 議 場 

３ 質問議員及び質問事項 
 

 【３月４日（火）】 

順番 
会派／質問議員 

【質問方法】 
質 問 事 項 質   問   内   容 

１ 

新無所属クラブ 

 河原
かわはら

 末彦
すえひこ

 

 【一問一答】  

１ 若者が住みたいまちづくり

について 

 市長は、施政方針の中で「２０２５年を人口減少という本市

最大の課題の解決に向けて積み上げてきたものを仕上げていく

年にする。」と決意。「若者が住みたいまちづくり」を問う。 

２ 新規就農者の確保対策につ

いて 

新規就農希望者の把握から、就農・移住相談、研修等を経て

就農に結びつくよう、個々の状況に応じた伴走支援をどう進め

ていくのか問う。 

２ 

無会派 

 安田
や す だ

 裕美
ゆ み

 

 【一問一答】  

１ 市の財政運営について問う  

 自治体財政研修会において、本市の指標が取り上げられた。

市の財政状況は改善傾向にあるが、健全化判断比率などを中心

とした財政指標に基づき、市の状況や見解を伺う。  

２ カスタマーハラスメント対

策について問う 

現在、カスタマーハラスメントに対する対策がなされており、

全国的に動きが進んでいる。本市の状況や見解を伺う。 

３ 

無会派 

幾世
い く せ

 恭
やす

典
のり

 

 【一問一答】 

１ 観光庁補助事業の積極活用

を 

観光産業が、政府の経済成長戦略に本格的に位置づけられて

きた。これを受け、国の令和７年度当初予算には当市でも活用

できる観光関連予算が多くある。市の活用動向を伺う。 

２ 厳選！市民の声 

①人手不足対策として用途廃止予定の市営住宅の活用を、②水

道下水道料金の自動引落日の変更と水道スマートメーターの設

置動向、③除雪出動について、④障害者の二十歳の集い開催を。 

４ 

公明党 

 松本
まつもと

  隆
たかし

 

 【 一 括 】  

１ 移住・定住促進と市職員採

用の関係について 

 一般職職員等の採用に目標とする定員確保ができているの

か。また、市職員の離職者が増加傾向にあるのか。移住・定住

希望者に市職員採用試験「移住・定住枠」の設置につき問う。 

５ 

日本共産党 

 小濃
お の う

 孝之
たかゆき

 

 【一問一答】 

１ 関西電力㈱宮津エネ研跡地

に係る解体工事及び企業誘

致について 

 関西電力㈱宮津エネルギー研究所が廃止され、跡地に企業誘

致がされようとしている。解体工事や企業誘致にあたっては、

地元自治会はじめ栗田住民の同意が必要との立場で質問する。 

６ 

蒼風会 

 堀
ほり

  未季
み き

 

 【一問一答】 

１ 宮津市の教育に作業療法室

の導入を 

飛騨市内小中学校の「作業療法室」の設置事例を基に、本市

の全小中学校の課題を伺い、多様化する子どもの課題への対応

策を問う。 

一般質問のお知らせ 

＜裏面もご覧ください＞ 

          市議会常任委員会の視察報告会を開催します 
２つの常任委員会が先進地視察の報告や担当職員との意見交換を行います。ぜひ傍聴にお越しください。 

日時：３月 25 日(火)午前 10 時～正午   場所：第１コミュニティルーム(ミップル３階) 

追加のお知らせ 



  【３月５日（水）】 

 
【 一  括 】方式は、質問回数３回まで、６０分以内（答弁含む。） 

【一問一答】方式は、質問回数制限なし、６０分以内（答弁含む。） 
 

 

 

宮津市議会では、本会議の会議録検索システムを導入しています。 

議員名やキーワードを入力することにより、簡単に会議録が検索できます。 

◆収録会議録：平成 17 年 1 月臨時会以降の会議録 

  （本定例会分は、令和７年６月上旬に掲載予定） 

◆ＵＲＬ  http://www.kensakusystem.jp/miyazu/index.html 
 

※ インターネット接続のパソコンやスマートフォンをお持ちでない方は 

市立図書館、情報公開コーナー（市役所玄関ホール）、議会図書室（本館４階）に会議録製本を備え付け 
ていますのでご覧ください。 

 

≪問合せ≫ 宮津市議会事務局（市役所本館４階） TEL 45‐1639 

順番 
会派／質問議員 

【質問方法】 
質 問 事 項 質   問   内   容 

７ 

新無所属クラブ 

 星野
ほ し の

 和彦
かずひこ

 

 【一問一答】 

１ 子ども食堂の支援体制 

子ども食堂は、子ども向けに無料または安価で食事を提供し、
暖かいふれあいの場となるなどの長所があり、昨年末に全国で
10,867カ所に達した。宮津市の子ども食堂への支援体制を問う。 

２ 水族館を復活する提案 

先月開催した「未来を担う子どもたちと議会の交流会」でい
ただいた素敵な提案の中から「魚っ知館復活」について、令和
５年に視察した高知県室戸市の廃校利用水族館を参考に問う。 

８ 

日本共産党 

 宇都宮
うつのみや

 綾
あや

 

 【一問一答】 

１ 原発事故災害時における安

全安心の避難体制を 

高浜原発から３０キロ圏の宮津市における、能登半島地震を

踏まえた避難計画の課題など原発対策の市の考えを問う。 

２ 小学校の通級指導教室の充

実を求めて 

全国的に支援教育を受ける児童生徒は増加傾向だ。通級指導

教室の設置のない学校があり、利用を求める声を聞く。どこの

学校に通っていても支援が受けられるように充実を。 

９ 

蒼風会 

 坂根
さ か ね

 栄六
えいろく

 

 【 一 括 】 

 

１ 子どもたちの遊び場につい

て 

未来を担う子どもたちと議会の交流会、クロスワークセンタ

ーでの今年卒業する学生のクロストークなどで出た子どもたち

や若者が遊ぶ場所などを求める声に対しどう応えるのか問う。 

２ 公営住宅跡地の活用につい

て 

移住特区の取り組みを進める中で、公営住宅跡地の低廉な価

格など土地の魅力化を高め、分譲を進めるべきではないか、見

解を問う。 

10 

新無所属クラブ 

 久保
く ぼ

  浩
ひろし

 

 【一問一答】 

１ 物価高騰などによる市民へ

の影響について 

物価高騰は厳しさを増している。２年前も市民への影響を伺

ったが、今回比較しながら問う。また、高額療養費の負担限度

額見直しを心配する声があり、宮津市の状況など伺う。 

２ 養老・日ケ谷地域の公共施

設（学校）について 

公共施設再編計画における養老・日ケ谷地域の学校について、

これまでの経過、今後の考え方など伺う。 

11 

蒼風会 

 長本
ながもと

 義
よし

浩
ひろ

 

 【一問一答】 

１ 丹後郷土資料館を活用した

観光集客の取組について 

丹後郷土資料館が、令和８年度リニュ－アルオープンに向け

て改修工事が始まる中、本市として、周辺観光地との連携、集

客に向けた新たな取組の構想は。 

２ 宮津エネルギー研究所跡地

活用について 

宮津エネルギー研究所跡地について、府、関電と連携した企

業誘致エリアとして再開発することとしスタートしたが、再開

発の具体の動きが見えない。今後の取組、将来構想について。 

12 

蒼風会 

 横川
よこかわ

 秀
ひで

哉
や

 

 【一問一答】 

１ 義務教育における副教材費

等について 

宮津市では義務教育で使用する副教材費等は保護者負担とな

っているが、そもそも授業で必要なものであるならば憲法第 26

条に抵触する。その理由と今後の考え方を問う。 

 

ご利用ください！ 『会議録検索システム』  
 

http://www.kensakusystem.jp/miyazu/index.html

